
Protokoll zur 12. Sitzung des FSR Ingenieurwissenschaften

Sitzungsort: W-Bau Cafeteria Datum: 25.10.2023 Sitzungsbeginn: 16:30
Sitzungsleitung: Eric Gundermann
Protokollführung: Felix Bauer

Gewählte Mitglieder:

Name Matrikel Anwesend Name Matrikel Anwesend

Felix Bauer 21EGB X Linda Müller 20EGB X
Jonathan Blänsdorf 22EIK X Emely Nagel 22EIK X
Dános Maria Éber Dick 21EGB X Anna Neuhaus 21EGB X
Jonas Endler 19EIK Wolfram Reglich 22EGB X
Yannick Flad 22EGB X Sebastian Sachse 19EIK X
Jonathan Fröschle 22EIB Max Sämann 21EIK X
Eric Gundermann 22EIM X Falk Schmechta 19EGB
Jannes Hamann 20EGB X Mathilde Schoeppe 22EGB X
Lucas Kersting 21EGB X Caspar Schubach 21MBM
Amelie Merbach 21EGB X Tom Sobotta 20EGB X

Freiwillige Mitglieder:

Name Matrikel Anwesend Name Matrikel Anwesend

Arne Brase 21MB Franziska Pilz 21EGB
Lars Daßler 19EIB Christoph Pistner 22EIM X
Ernst Johann Emmerich 19EIB X Albert Riemann 22EIM
Alexander Groß 19EIB Meike Schmidt 22EGB X
Thomas Hengst 22EIB Johannes Storz 20EIB
Joshua Heß 18EIB Jonas Waselau 19MBB
Lukas Joiko 21EGB Ellen Taufer 21EGB

Gäste: Konrad, Leon, Felix, Max, Rayanne,



TOP 0: Allgemeines

Feststellung der Beschlussfähigkeit:
-Der FSR ING ist mit 11/20 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig
-Der FSR ING ist nicht mit⅔Mehrheit beschlussfähig. (mind. 14)

Bestätigung der Tagesordnung:

1. Auswertung Ersti-Fahrt
2. Wahl freiwilliger Mitglieder
3. Auswertung Ersti-Woche
4. Inforunde
5. VDI-Hochschulgruppe
6. Themensammlung Dekan-Gespräch
7. Prüfungseinsichten
8. Sonstiges

- Abstimmung: 9/0/0

Freigabe des Protokolls der vergangenen Sitzung:

- Abstimmung: 10/0/1

Nächster Termin: 08.11.2023, 17:00



TOP 1: Auswertung Ersti-Fahrt

- Wir sollten dieses Jahr das Momentum nutzen und alles aufschreiben, was wir wissen
- am besten machen das die Hauptverantwortlichen, natürlich mit der Hilfe der anderen
- dazu gehört:

- Zeitplan zur Planung
- Bsp.: “6 Monate vorher - abklären von Kooperationen;

Finanzierungsmöglichkeiten;”
- Bsp.: “3 Wochen vorher - Menge der Mietautos sollte feststehen;

Reservierung der Mietautos”
- usw.

- Essensmengen + Material
- Stationen Geländespiel + Material
- PP FSR Vorstellung/ Struktur der Hochschule
- Zeitlicher Ablauf vor Ort (ungefähr, empfehlungsbasiert)

- Feedback der Erstis:
- Anreise:

- zu früh→ hing vom ÖPNV ab
- Stundenplan war nicht vernünftig freigehalten→ nächstes Mal noch früher

Zusage zum Freihalten sichern?
- Was hat euch dazu bewegt mitzukommen?

- Ziel: neue Leute kennenlernen!
- Workshop hat gut gefallen→ Infos über Fachschaftsrat wurden gut

rübergebracht
- schönes Wochenende mit FSR Leuten
- Überredungskunst von Matze, John
- Saufen
- Ungewissheit schreckt teils ab→ Ersticoaches sollten Werbung machen

- Freitagabend
- Feedback sehr positiv
- Speeddating wurde gut angenommen
- Kennenlernspiel war gut→ vorgegebene Fragen haben eine gute

Gesprächseröffnung ermöglicht

Yannick tritt der Sitzung 17:16 bei, jetzt 12/20

- Gremienworkshop
- teils trocken, alle verkatert!
- dennoch sehr informativ, interessant
- weist gut auf Ansprechpartner in der HTWK hin

- Geländespiel:
- kam sehr gut an
- Auswertung sehr intransparent
- besser organisiert als letztes Jahr

- Samstagabend:
- Lagerfeuer hätte man besser ankündigen können
- wirkte teils unstrukturiert

- Verpflegung:



- Brötchen waren eher mager
- Gnocchi waren leider frühzeitig leer
- Kalkulation sollte langfristiger gestaltet werden
- Einkaufsliste sollte früher stehen

- bessere interne Kommunikation wäre hilfreich gewesen
- Zwischen den Gerichten gerne wieder Brötchen bereitstellen
- Grillen in der Küche war besser als Letztes Jahr draußen

- Abreise:
- positives Feedback

- Gelände:
- Beschwerden, dass Zimmer nicht abgeschlossen werden können→ schwierig

machbar bei begrenzter Anzahl von Schlüsseln pro Zimmer und
untereinander unbekannten Menschen

- Kommunikation:
- Gut gelaufen über WhatsApp und Megaphon
- es lohnt sich ggf. die Pläne für die jeweiligen Tage besser zu kommunizieren

Tom tritt der Sitzung 17:20 bei, jetzt 13/20

Danos, Jannes und Wolfram treten der Sitzung 17:26 bei, jetzt 16/20

Anna und Amelie verlassen die Sitzung, jetzt 14/20

Danos und Jannes verlassen die Sitzung 17:38, jetzt 12/20

- Lohnen Mails zum Erreichen der Erstis?
- Nein, sie lesen die Mails noch nicht regelmäßig

- Hat sich die Kooperation mit WW gelohnt?
- Haben wichtige Handgriffe getan!
- Finanziell wäre es auch ohne sie kein Problem gewesen

- Packliste sollte besser strukturiert werden→ schauen, was woher genommen werden soll
- Interne Ansprechpartner müssen besser Kommuniziert werden!
- Eine Liste welche Personen wo mitfahren muss vorher erstellt werden!

Christoph tritt der Sitzung bei

TOP 2: Wahlen

Freiwillige Mitglieder
- Vorschlag 1: Strolch

- nimmt den Vorschlag an
- Vorstellung:

- war bereits auf einer Veranstaltung und hat geholfen
- Hat bereits an Sitzungen teilgenommen
- benötigt kein T-Shirt, aber vielleicht ein Halstuch ;)

- Diskussion und Rückfragen:
- Kommt Strolch zum Nikolaus als Wichtel verkleidet?

- GO-Antrag auf offene Wahl (keine Gegenrede)
- Abstimmung:

- 11/0/1



- Strolch nimmt die Wahl an

Ämter

- Lucas schafft es nicht mehr Stura-Finanzer, Stura-Veranstalter und ING-Veranstalter parallel zu
sein

- hat es nicht geschafft sich während der Erstitage und der Erstifahrt einzubringen

Lucas tritt vom Amt Veranstaltungen zurück

1. Veranstaltungen

- Vorschlag 1: Meike Schmidt
- nimmt den Vorschlag an
- Vorstellung:

- hat bisher das Amt Karriere begleitet und dadurch bereits ihre koordinativen
Fähigkeiten unter Beweis gestellt

- Diskussion und Rückfragen:
-

- GO-Antrag auf offene Wahl (keine Gegenrede)
- Abstimmung:

- 10/0/0
- Meike nimmt die Wahl an

Yannick verlässt die Sitzung 18:01, jetzt 11/10

Pause bis 18:25

Jannes tritt der Sitzung bei, jetzt 12/20

TOP 3: Auswertung Ersti-Woche

Planung

- sehr späte Absprachen
- festgelegte Verantwortliche: Tom, Max, Schmalk

- Max sieht eigene Fehler
- es wurde viel gebrainstormt, aber nichts davon umgesetzt =/
- Krisensitzungen haben Dinge gerichtet. Nicht gut, dass Erch erst eingreifen musste, damit es

funktioniert
- schwierige Kommunikation mit Hauptamtlichen der HTWK (Yvonne bis kurz vor Beginn im

Urlaub =/ )
- schwer Herauszufinden wer welche Aktion übernimmt (Ersticoach oder FSR)

- Konstruktionswettbewerb war anscheinend WW mit eingeplant, ohne dasmit uns zu
kommunizieren→ zu wenige Materialien

- Ersticoaches haben keinerlei Informationen bekommen, wann sie wo wie gebraucht werden
→muss nächstes Jahr besser kommuniziert werden

- Schwierig alle Gruppen unter einen Hut zu bekommen, weil es unheimlich viele Leute mit
vielen Projekten sind

- Schade, dass die Mastererstis nicht wirklich mit inbegriffen sind…Wenigstens ein
kennenlernen der Seminargruppen wäre eine gute Sache



- Immatrikulationsfeier:
- Lohnenswert Hochschulgruppen Raum zum Vorstellen zu geben
- Konfettikanone, um düstere Stimmung aufzulockern

- strengere Rationierung bei Verteilung der Erstibeutel war gut→ nicht so viele übrig
gebliebene Beutel im Büro!

Wiener Bau:

- Mo & Die Begrüßung der neuen Semester
- hat gut funktioniert

- Dienstag Bierverkauf + Konstruktionswettbewerb + Grillen
- Abbau lief sehr gut
- 2.500€ Einnahmen
- Sicherheitsdienst hat Tür zugeschlossen, die wir zu dem Zeitpunkt brauchten
- Da sehr viele Kippen und Scherben rumlagen: ggf. Poster in zweitem Slide mit

Hinweisen versehen, die auf Müll im Mülleimer verweisen
- Frauenfeindlicher Witz von Prof. Leu zog glücklicherweise peinliche Stille nach sich

- wird durch Linda angesprochen
- Auflistung schwieriger Aussagen:

-
- Mittwoch Spielenachmittag

- Es waren ca. 15 Leute da, “Aufwand” hat sich auf jeden Fall gelohnt
- wichtige Gegenveranstaltungen zu lauten Saufveranstaltungen
- gerne wieder nächstes Jahr!
- Hat auch einen guten Anhang zur Stadtrallye geboten

Yvonne

- Rückmeldung: Schließdienst sollte uns bei einer Fakultätsveranstaltung nicht rauswerfen

Nieper Bau:

- Mo & Die Begrüßung der neuen Semester
- hat gut funktioniert

- Die Konstruktionswettbewerb
- schwierig aufgrund der spontanen größeren Mengen

- Donnerstag Frühstück ( etwa 100 von 200 Brötchen waren dieses Jahr übrig)
- lief sehr gut, wurde gut angenommen
- können wir gerne nächstes Jahr wieder so durchführen

Andere:

- Späti Tour
- Spätitour war mal wieder ziemlich überlaufen
- vielleicht lohnt es sich mehr Orga-Leute mit mehr Gruppen loszuschicken
- Leute haben teils Gruppen verloren

- Stadtrallye



- Vielleicht lohnt es sich einen jährlichen Wechsel zwischen Johanna- und Clarapark zu
vollführen, damit es länger dauert, bis Polizei auftaucht

- anderer Vorschlag: Fockeberg
- Absprachen führten zu teils langen Wartezeiten, bis Gruppen kamen
- an einer Station nach langer Flaute plötzlich 3 Gruppen gleichzeitig

StuRa-Ersti-Tage Rückmeldung

- Auswertung der EET morgen 18:00 in der G101 (Stüro)
- Ersti-Grillen

- Sachse geht zur Auswertung→ Anmerkungen an Sachse schicken
- Semesterauftaktparty

Pause bis 19:50

TOP 4: Inforunde

Ämter

Sprecher:

- Stellungnahme zur Prüfungsbelastung leider nicht geschafft
- Anfrage zum Tag der offenen Hochschultür am 11.01.2023

- habe um Zusage von Verpflegung o-Ä. gebeten, wenn wir nochmal Studis hinschicken
- bisher keinen Stand beantragt - Meinungen?
- Benötigt

- je eine Person für Studienorientierung/Speeddating 12 - 14 Uhr
-

- je eine Person das Foyer (sicher auch in mehreren Schichten möglich 9 - 15
Uhr

- evtl. Emely
- Rückmeldung bis morgen gewünscht

- Veranstaltung Forschen und Arbeiten in der Region, die heute stattfinden sollte, wurde
abgesagt und auf den 23.04.2023 verschoben

- Für die BuFaTa in München ist fast alles geklärt
- Tickets haben jeweils 56,80 € gekostet - Finanzanträge in der nächsten SItzung
- Ziele und Themen:

- Prüfungseinsichten an anderen Hochschulen - Beihilfe bei der Argumentation
- Anonyme Prüfungsleistungen - Beihilfe bei der Argumentation
- Ersti-Woche - Vergleiche und ideensammlung
- Unternehmenskooperationen - Vergleiche
- Arbeitsstrukturen in anderen FSRä
- allgemeiner Blick über den Tellerrand
- Kommunikation und Motivation, Plattformen zum Austausch (Trello?)
-

- Topf 5 des StuRa “FSR Unterstützung” wird ggf. aufgelöst und dauerhaft auf die FSRä
aufgeteilt

- insgesamt ca. 2500€mehr
- Aufteilung in Sockel- und Pro-Kopf-Beitrag



- Unsere Meinung? - Rückmeldung bis 06.11.
- es wäre schön, wenn DIT keine Mittel bekommt, da sie nie Veranstaltungen

organisieren oder bei der Durchführung unterstützen und somit keinen
Bedarf an Finanzmitteln haben =D

- grundsätzlich gut

Co-Sprecherin:

- Awareness Workshop 11.11. 10-17 Uhr
- StuRa sponst, von Referent*innen der Initiative Awareness durchgeführt (Verein aus L)

- 2 Teilnehmende von uns möglich:

- Eintragung hier: Teilnahmeliste Awareness-Workshop

- 2. Sprecher*innentreffen 28.11. 15:30-17:30 StuRa Büro
- Themen:

- Campusgestaltung (Karli)mpusgestaltung
- Feuerfeste Möbel für den Nieperbau?

- Graduierungsfeier 13.4.2024 im Werk 2 Termin bitte vormerken! unsere Hilfe ist wieder
erwünscht

Finanzverantwortlicher:

- Erstigrillen hat gute Einnahmen beschert (2400€) bei Kosten von ca. 1500€
- Dafür gibts heute die Pizza ;D

- Stadtrallye: Wo kommen die Rechnungen her und wo sind die Kästen hin?
- Rückzahlung Erstifahrt, wenn Leute krank: wer

Ernst verlässt die Sitzung

Kassenverantwortlicher:

- Kassenzählung auf Erstifahrt entgegen Erwartung eine Punktlandung
- Empfangsprobleme der Kartengeräte in Reibitz, auch Hotspots eher fleckig, mal sehen was

sich machen lässt…

Wahlvorstände:

- Wahlausschuss tagt bald

Hochschulpolitik:

- Teilnahme an der Sitzung des Steuerkreis SGM (Studentisches Gesundheitsmanagement)
- Andy Schönbeck hat Lust was mit uns als FSR zu machen (z.B. gemeinsamer

Austausch zum Thema Gesundheit im Eichamt)
- Einladung Andy zur nächsten Sitzung?

- Klar, Linda übernimmt die Einladung

Evaluation:

- in der StuKo EIT wurde angefragt, was evaluiert werden soll (in allen Studiengängen)→
Umfrage?

- Ja genau, es ist wieder an der Zeit

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1pl2Jtcqe_xlEb5lYUja_1i8v0gMw6nifbJ-EvILkh5E/edit#gid=0


- Evaluationen sollen laut Plan im Januar stattfinden, finden viele zusagt→ Yvonne versuchts
schon vor Weihnachten umzusetzen

- Gibt es von Anwesenden direkt Wünsche? (Gerne auch mal kurz überlegen und mir die
nächsten Tage mitteilen)

- Wie dringend muss die StuKo das wissen? Eigentlich geht es ja erst über Yvonne und dann in
die Stuko oder??

- Es war kein auftrag der StuKo, yvonne ist nur oft StuKo-Gast

Wollte/würde mit Matze quatschen und im Laufe nächste Woche mal über unsere
Plattformen die Studis fragen, weil ich es aktuell zu früh finde (manche hatten ja vtl noch
nicht mal alles/nur einmal)...? Was haltet ihr von dem Zeitraum? (Mit Yvonne hab ich
gesprochen - die Wünsche eilen nicht soo sehr)

- Hat auch noch Zeit bis kurz vor Weihnachten

StuRa:

- Morgen (26.10.2023) Auswertung Ersti-Wochen
- 01.11. erster AK Wintermarkt
- NHW wird vom StuRa finanziert
- Sammlung von Fragen/Positionen zur Rektorwahl

- Meinung vom Rektor zu neuem Campus
- Anonyme Prüfungen→ Hochschulweit umgesetzt
- Hochschulzugänge
- Prüfungseinsichten
- Hochschulentwicklungsplan (Berufung von Professuren)

- Lucas jetzt Finanzer und Co-Veranstalter, Lilly ist Haupt-Veranstalterin
- bald neue Referenten für Ausländische Studierende
- Bericht über übermäßige Prüfungsbelastung

- vor allem ING sticht heraus durch teilweise 5/6 Prüfungs(vor)leistungen
- kommt wahrscheinlich durch die Praktika zustande
- schwierig zu ändern→man kann Professoren schlecht sagen: “Dein

Praktikum ist unwichtiger als ein anderes.”
- Bei Abschaffung von Benotungen werden die Professoren wahrscheinlich

über eine Anwesenheitspflicht gehen.→ Zwar weniger Nacharbeiten, aber
dennoch Zeit, die man aufwenden muss.

- Starke Unterschiede in den Anforderungen der Praktika→manche erfordern
10 Stunden nacharbeit

- Michel wär sehr dankbar, wenn der FSR noch eine Anmerkung dazu schreibt
- im Rektorat gibt's zur Zeit höhere Prioritäten, als das Peer-Zentrum

- es könnte sein, dass das dann auf die Fakultäten zurückfällt

Admins:

- Einrichten des Neuen Druckers im Nüro ^o^ und es gibt einen neuen Monitor dank
Alt-Admin Jannes :D

- Aufräumen des Nüros durch Wolfi und Hannes
- Die Kohle muss weg



- Schmalk soll endlich aufhören seine Scheiße Random im Nüro zu verteilen→ hat jetzt ein
Fach

Gleichstellung und Inklusion:

- nächster Termin für den FLINTA*-Treff: 15.11. 15 Uhr vorraussichtlich im Wienerbau
- wer könnte dabei sein (an Flinta*-Menschen)?
- Wer würde einen Kuchen beisteuern?
- welcher Raum ist sinnvoll?
- es wäre vielleicht schön Baumenschen mit anzufragen, die durch ihren FSR nicht

Zugang zu derartigen Veranstaltungen haben
- Fr. Pagel hat jetzt eine andere Stelle an der FING und ist daher nicht mehr für

Gleichstellungsthemen zuständig→ Ansprechperson FING jetzt Yvonne
- am Donnerstag ist eine spannende Veranstaltung im Neuen Rathaus zum Thema Klimaschutz

und Geschlechtergerechtigkeit→ gerne auf Insta teilen
https://www.leipzig.de/freizeit-kultur-und-tourismus/veranstaltungen-und-termine/eventsin
gle/event/klimaschutz-und-geschlechtergerechtigkeit

Tutorien und Lernmaterialien

- wir müssen eine Umfrage machen, ob weitere Tutorien gebraucht werden
- es gibt neues Thermo Tutorium, Kraft hat sich gekümmert
- Mathe 3 bzw. Spezialgebiete der Mathematik hatte Bedarf und hat sich geklärt

Karriere:

-

Ausländische Studierende:

-

Arbeitskreise

AK Veranstaltungen:

- Der StuRa (Termin kommt von Hochschule) will jetzt am 06.12. den Weihnachtsmarkt
abhalten

- das ist blöd für uns, weil da traditionell unsere Nikolausfeier stattfindet
- dass die Nikolausfeier auch weiterhin stattfindet, werden auch die Mitarbeitenden im

Wiener-Bau gutfinden
- letztes Jahr kamen zwar nicht viele, aber das lag eher an unserer

Kommunikation
- Anfrage: ob der StuRa nochmal verschiebt?
- Ist auf dem Tisch

- FLINTA*-Treff wie letztes Jahr wäre sehr cool (inklusive Bau-Menschen?)
- Campus-Rallye wie von den WWs empfehlenswert
- Soll nächstes Jahr ein Fakultätsfest stattfinden?

AK Öffentlichkeitsarbeit:

- Sprechzeiten-post fertig

https://www.leipzig.de/freizeit-kultur-und-tourismus/veranstaltungen-und-termine/eventsingle/event/klimaschutz-und-geschlechtergerechtigkeit
https://www.leipzig.de/freizeit-kultur-und-tourismus/veranstaltungen-und-termine/eventsingle/event/klimaschutz-und-geschlechtergerechtigkeit


- Sprechzeiten bleiben wie bisher?
- Nieper (Di.14-15, Do.9-10)
- Wiener (Di.9-10, Do. 14-15)

- Wiener-Bau Erkundung muss noch stattfinden
- ÖA Erstifahrt war nicht existent

- Sorry!
- Recap Erstiwoche/Erstifahrt?

- Film/Fotos (Hat jemand Videos gemacht?)
- Website?
- Merch

- Sticker?
- Clipper/Flaschenöffner?

- Good-to-know Ideensammlung
- Good-to-know Ideensammlung.docx

- sonstige Post-Ideen?

AK Lernmaterialien:

-

AK Aufenthaltsräume:

-

AK Promovierendenvertretung:

-

Gremien

Fakultätsrat:

- Nächster Termin: 01.11.2023

Studienkommissionen:

- Nächste Termine:
- EIT: 10.01.2024
- MB:
- EGU:

-

Prüfungsausschüsse:

- Nächste Termine:
- EIT:
- ME:
- Brauchen neuen studentischen Vertreter bei ME

-

Sonstige Gremien:

https://drive.google.com/open?id=1BTPqKMccL0RO-8JNFRxd8_TAgCoQIevB&usp=drive_copy


-

TOP 5: Vorstellung VDI-Hochschulgruppe

- neu gegründete VDI HSG von Tom
- neben Chemnitz der einzige VDI Verein in ganz Sachsen
- Überschneidungen mit Amt Karriere, Ziel enge Zusammenarbeit mit FSR
- HSG soll Raum für studentische Projekte im Ingenieurwesen bieten.

- bspw. Negative Emissionen, Energiezellen, mobile barrierefreie Haltestelle, PVT
Systeme, Kombination Energiespeicher mit Energieversorgung auf lokaler Ebene,
mobile Energieversorgung als Alternative zu Diesel

- VDI mehr als 150 Jahre alt, 130.000 Mitglieder:innen und einen engagierten Bezirksverein in
Leipzig mit Hidden Champions

- Mögliche Angebote: Exkursionen, Jobmessen, Fachmessen, Tagungen, Kongresse,
Zugriff auf Normen und Bücher, Netzwerken, Unterstützung bei stud. Projekten

TOP 6: Themensammlung Dekangespräch

- verschoben

TOP 7: Prüfungseinsichten

- verschoben

TOP 8: Sonstiges

- Sprechzeiten Büros:
- Nieper: Die 14-15:00, Do 9-10:00
- Do [26.10] (Erch, John), Die [FEIERTAG] (FEIERTAG), Do [02.11] (Meike), Die [07.11] (NAME)
- Wiener: Die 9-10:00, Do 14-15:00
- Do [26.10] (Namen), Die [FEIERTAG] (FEIERTAG), Do [02.11] (Emely), Die [07.11] (NAME)

Ende der Sitzung: 21:00


